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涉水区块链如何规避风险?
90后创业者告诉你
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问：普通人有没有方法也能分享一下区块链带来的红利，如
果想要赶上这个风口，可以做些什么？

答：区块链改变了生产消费关系，我卖产品你消费了，我们之
间没有关系，区块链去中心化，就是共识，不仅是技术还是一种经
济模型，大家共同来推动。学某个东西，一定要投入，被割不可
怕，可怕的是被割之后没有成长，交学费成长起来绝对划得来。

问：新手对区块链很感兴趣想学习，有什么推荐的公号？
答：小白要入门的话，可以看的公号我们自己就有一个，叫

“区块链艾迪生”，每一两天就有推送，里面定位很清晰，就是教
大家最基础的一些知识。另外还有金色产业精英，疯狂区块链、
币计、币经、区块链内参等。

问：投资区块链项目应该如何规避风险？
答：越是牛市的话，投项目越要谨慎，这可能是反人性的，

但牛市可能存在很多泡沫，反而是熊市会有更多机会来考察项
目。要投资的话，第一先看白皮书，看它做什么东西。第二看团
队，看他们是否确确实实有团队在做事。第三看创始人，听听他
在这个领域的看法，创始人最好有技术背景或金融背景。第四就
是项目估值要低，估值高泡沫大，行情不好就会狂跌。

前几日，公众号“宁波创业圈”发布的文章《说了一万遍区块链是
风口，这个90后却成为第一个听风者》，讲述90后创业者陈永强的故
事。4月22日，在东南商报第13期创业分享会上，陈永强向粉丝们分
享了他对区块链现在及未来的理解，自己的创业经历，以及对新入行者
的一些建议。

宁波银行
特别支持

区块链的现在与未来
为什么区块链突然如此火爆？陈永强认为，一方

面在于，它确实让一部分赶上红利的人暴富了，另一
方面在于，它改变了原来的投资机制。但陈永强也坦
言，现在区块链行业鱼龙混杂，有的就是投机炒币，
有的是在攻克技术难题，有的在尝试一些新的应用场
景。但无论是数字货币、技术问题还是应用场景，都
是区块链的一个有机部分，它真正的价值是发明了一
种向好的经济模型，其核心思想是互信共赢。这涉及
到计算机、经济学、哲学等多个领域。

区块链应用的几大难点，一个在于如何把实体的东西虚
拟化，“所有的东西都是要变成一串数字”。另一个在于如
何保证你的虚拟化、数字化是正确的，“如何实现正确的上
链。”

关于区块链的未来，陈永强表示，区块链应用还有一段
很长的路要走。现在的基础设施有点像互联网时代刚兴起
的时候，数字货币的交易则有点像 1992 年的股票，还有很
多不完善的地方。但是他相信，区块链这个未来的发展大方
向是被认可的。“互联网时代解决的是信息不透明的问题，区
块链时代则是在解决价值不透明的问题，我认为时间到了，
即使没有区块链，也会有新的东西来解决这个问题，这是大
势所趋。”

未来的目标群体是人工智能
陈永强团队自去年以来积极布局产业上下游，除

了历链之外，目前旗下有4家自媒体，也投资了一些项
目和2个交易所，最近争取到了宁波市政府的产业引导
基金的一笔钱。

陈永强表示，现在国内真正从事区块链技术开发
的人不会超过500个，自己的团队中，从事技术开发的
就有15人。而其中从事难度最大的底层结构的工程师，
国内不会超过50个人，陈永强的团队中引进了2位人
才来攻克相关难题。

陈永强透露，未来自己团队的主要目标客户群体
是人工智能。

“而发展区块链肯定是随着整个行业基础设施的
发展。换做十年前，像现在一样开直播视频这样的事
大家都不敢想。但是，当你要做直播这件事，你一定要
预估五年后4G、5G基础设施达到了这个水准才有可
能产生。包括智能机出来之前，并没有那么多项目，现
在项目的井喷现状一定是基于基础设施的完善。”

“区块链是跟着人工智能同步在走的，我们预测，
在基础设施建设完善后，人工智能会有井喷式的发
展。我们也是预判他几年以后，能达到那个水平，到时
候我们现在在做的事情就非常有应用市场了。”

“人工智能神经网络的构建基于海量数据。我们现

在做的智能身份平台，用非对称密码解决掉了安
全性的问题，你把你的信息存在这里，我只是一个
壳，而无权获取你的信息。政府、大的组织、官方组
织比较看重数据的安全性，因此我们解决了这个
问题后，他们就愿意把社保数据给导过来。”

“中心化管理很容易出现腐败作假的问题，
去中心化解决的就是这个问题，虽然很有难度，
但这就是区块链的意义所在。像去中心化每一个
交易地址都可以查，他面临的监管是市场所有人
都能实时监督你。”

在历链，每个用户相当于有了个“钱包”，保
管各个地方的数据，从而构建个人的数据模
型， 只有用户自己和经用户授权获得密码的人
可以才看到数据。这就是去中心化的智能身份网
络。每个人都拥有一个实名ID，代表在区块链世
界当中，你就是你，这是去中心化、分布式的，而
不是集中在一个数据库上面。

“我们做的就是这样一个东西，以后应用的领
域会很多，但凡牵涉到身份、信用数据都有应用。
以后不管是人跟人的交流，还是人跟机器的交互，
每个人都有一个自己的智能履历管理工具，当然
也远不止履历。所以我们现在做的历链就是先从
人力资源这块切入，获取最早的一批数据。”

规避风险要注意四点

陈永强


